
1 

 

第 20屆第 10次臨時會第 3次會議（113.8.08） 

主席：(張議長鎮榮)              紀錄：羅文君、曾稚椀 

新竹縣政府文化局：「新竹縣興建美術館民意調查暨工程先期

規劃設計與未來營運專案報告」 

報告人：新竹縣政府文化局章局長宗耀 
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主席(張議長鎮榮)： 

謝謝文化局章局長 報告 各位議員  專案報告 沒

 要提問 。 

徐議員瑜新： 

謝謝張議長 我想聽了文化局章局長 報告 實際 我

們所要知道 是 新竹縣蓋了未來美術館 蓋  後 這個

美術館能夠做 東西是什麼？現  美術館 目前不足什麼 

？所 才要蓋這美術館能夠做我們過去所不能做  你也沒

 講到底能夠做什麼？ 次你報告 時候 因為  個 外 

 也就是美術館興建工程  先期規劃技術服務案  6 

底結案 我相 結案報告到縣府了 裡面也 提到交通衝擊

評估跟停車檢討  到未來  兩層 停車空間  這個空

間來講 7,700多平方 尺 塞 棟建築物 再     幾

乎我們是把建物塞到這個空間裡面 等 說附近 全沒 任

何空間 再  報告裡面也 提到美術館營運模式、組織架

構研擬跟建議  及美術館財務計畫風險及 益評估分析  

我想人家把報告給你 並沒 把它說出來讓我們議員瞭解。 

當然 我想今  提到 第 33-34頁部分 也就是樓層

空間平面配置 裡面 未來要興建  2層、  4層 其
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中展覽空間  1層  個 133.1坪 1層 1個 99.82坪 

  2層  個 238.96坪 再   個 111.93坪 3層 

 個 235.95坪   只 5個展覽空間 合計 819.76坪。

我試問最大空間也只 2個 230幾坪 空間 跟現 展覽空

間 什麼 異？未來 230多坪 展覽空間能夠展覽什麼？你

能夠展覽什麼大型展覽嗎？你也沒講！實際 這 5個大型展

覽空間合計坪數只 819坪 比我們舊文化局  館未來遷

移到   時候 實際 可 空出來 面積 1,322坪多 

你何必興建呢？我用舊 文化局  館可 規劃 坪數還比

它多。 

過去局長 直 講 我們 收藏空間不足 典藏品很多 

 沒  方來擺 你規劃典藏空間    樓 我也不知道

到底 多少面積？未來這規劃足夠收藏我們 典藏品嗎？這

個部分也沒 說明。再  平面配置 商業空間過小 未來

到底要怎麼營運？商業空間過小  外包商根 不會來   

嘛！因為未來能夠賺錢面積小 所 這個也沒 提到未來要

怎麼營運 自己營運還是 外？所 整個設計空間 我不知

道到底蓋  後 新竹縣新 美術館能夠做什麼不  ？ 

 整個規劃來講 其中前面卡 個 福宮土  廟 整
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個 場空間都是卡 土  廟 也沒 講未來你會整合 因

為把它空間納入美術館裡面 並沒 把土  廟 未來你是

要美化整合 美術館裡面嗎？進出就卡了 個它 只剩兩側

可 進出 這個規劃會  美術館能夠提升嗎？再   你

今 只講  115  土建 每 坪發包要 37萬多 土建也

就要 17億多 未來興建   預計軟體、硬體 及收藏典藏

品 還要花多少錢？所 現 只是講說 我只是想要蓋 個

美術館 美術館蓋  後 你能夠做什麼？只跟我們講說你

想蓋美術館 但是整體美術館 包括人家 先期規劃報告給

你了 並沒 把報告內容跟我們講。所 我不知道整個 5個

展覽空間 800多坪 未來可 做到你們現 所講想做 嗎？ 

你 觀過   美術館 我相 它 單間展覽館不可能只 

200多坪 所 針 這部分是不是請局長再補充說明   

我當然知道要蓋美術館 但是這蓋  後  現 這個規劃 

 你能夠做跟現 不    方 哪裡？ 

文化局章局長宗耀： 

謝謝議長 謝謝瑜新議員 提問。我想現  美術館 

原則 講沒 錯 基  確沒 很大 我們是朝精緻 方式

規劃 因為現 美術館 方 前面我 報告過它 優勢 我



30 

 

們是雙館 這個也是 照台中綠美館 他們也是雙館。另外

 話  關空間部分 跟原來等 稱新  館 舊 叫 館 

館 兩館就是 館剛剛前面 報告過 目前 話  5個展

間   2個展間 常常很多 文人士希望來展覽 都是 

遺珠 憾沒 辦 排 去 新館可 吸納 部分展覽空間 

另外新館跟舊館 隔 我想剛剛也 報告過 目前舊館是維

持比較傳統式展演方式 新館希望能夠做 個專業策展 甚

至  些科技  跟 往比較不  能夠 新館來進 。 

新館跟舊館 間 大概展場部分 除了典藏空間 我們

是經過好幾次 小組會議討論 不斷 做修正 所 新館也

是朝向多元 因為 觀  美術館都是複合式 除了它  

個展場 外 還  些研習 甚至  些輕食等等 大概 

 民 到美術館 希望可 享受到各式各 。像我們前幾個

禮拜才剛剛 觀富邦美術館 它也是 方向大概雷同 現 

新 美術館朝向都是比較多元化方式  當初我們會選 這

邊也 它 特 考量 包括這邊交通便利 、人口數及 身

能夠吸納 展覽方式 都 做 個考量   先簡單做這 

 個報告。 

徐議員瑜新： 
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局長 你 直都說做不  、不   就是沒講出不 

   方 哪裡？現 最大就是 2個 大概 235坪左右 然

後其它都是 100多坪  展場 空間跟現 展場空間能夠做

什麼不  ？你能夠做什麼科技？ 這個坪數來講 你要做

小而美 實際 你能夠辦大型 嗎？還是不 啊！ 不 ！

你說不   那要做得怎麼 啊？ 不 ！是不是再補充說

明   你 不   哪裡？ 

文化局章局長宗耀： 

不  就是說展覽方式 剛剛前面 報告 希望能夠結

合科技及我們  客家。展場 話  目前像我們舊館 方

式也是   每 個展場大概都沒 很大 但是視需要展場

量大  個檔次包括幾個展場 等 算是 多 個伸縮空間 

 不會說 次就 個很大 展場 然後萬 沒 使用 這個

空間也比較可惜 所 原則 是 我們因為基 面積沒 很

大 展場會分布比較多間 需要 話可  次用到幾間。 

邱議員靖雅： 

謝謝議長 說實話這應該是新竹縣議會 始 來 第 1

次 單位被要求做 2次專案報告 我不知道這 件事  新

竹縣政府局 長是不是 感覺代表什麼意思？然後我們府會
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聯絡人 沒 感覺到這件事 代表什麼意思？但是我感覺到

今  報告 當然比 前資料多了很多 可惜好像都沒講到

我們想要聽 重點。首先我非常支持剛才徐瑜新議員所說  

 第 1個我們 6 底應該是 拿到美術館 外 規劃 應

該要 6 底結案 這是 次文化局報告 但是這個資料也

沒 送進來 也沒  簡報 到整個資料。 

第 2個是 我其實 會議前不斷請教縣議會 秘 長 

因為  次 會是 提到要請縣政府就他們 前所做  4

  進  民意調查 其實要提供 整 資料 而不是現 

拿給我們針  文  部分。我如果沒 記錯    次文

化局是不斷 、不斷 告訴我們 這個民意調查是縣長、縣

府  政 意 調查  關 文  只占其中某幾個題目  

既然如此 為什麼不能把整 資料告訴我們是什麼？還是繼

續只提供 你自己 幫助 數據 所 我這邊認為文化局非

常藐視議會議事組 決議 其實這裡我想要跟議長報告 我 

希望可 終止這 件事  討論 因為我認為文化局 全沒 

 尊重議會 決議 文化局所提供 報告  全沒 要跟議

會好好溝通這 件 誠意。更遑論   始他報告 時候  

就不斷 告訴大家 美術館 興建 多麼必要  多麼 難
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得  多麼 珍貴。 

我再 次 告訴文化局 也再 次告訴新竹縣政府 府

會聯絡人 我們都聽得懂 全新竹縣議會議員都是支持文化

局美術館 興建 不支持 是 我邱靖雅個人 意見 我不

知道其他人 我不支持 是目前新竹縣政府文化局所提出來

 規劃案 不管你提哪個案子作為比  我都認為新竹縣政

府文化局都是 東  顰 所 不要跟我說  館跟美術館

雙館合  也是學台中 也不要跟我說什麼怎麼  土 面

積小又怎麼  你是學哪裡。目前為止 我不斷  到文化

局東  顰 為什麼？還記得  次我們請教文化局 你 6

  去   你到底 了什麼美術館？文化局局長 句話都

說不出來 我拿到資料了 發現原來是因為文化局局長沒 

去 是副局長去 所 局長講不出。經過了 2個  應該是

到 7 中 我們到南部經建考察 縣長就丟出 個 MIHO美 

術館 我 到這個美術館 就來請教其他 鎮 議員 我說

縣長現 講 MIHO 他是不是也要 山裡面蓋美術館 你們大

家要不要趕快找 塊  山裡面可 蓋 縣長 崇 不得了 

 結果沒想到今 我們還是聽到 MIHO 但是我們還是堅持要

 那麼方寸土  做美術館。 
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所 我真 認為文化局所提 每 個例子 都跟縣長指

示他們或跟文化局主政策沒 關連  甚至是互相背道而馳 

 所 我 不懂今 專案報告到底重點 哪裡？我也 不懂

過去不管縣長或文化局丟出來所 跟美術館 關議題 到底

關聯  哪裡？所 我再 次請求議長 是不是能夠終止文

化局美術館 討論。我 次也提到如果這 次專案報告還是

不 意 希望 114  預算裡面 全不要再出現任何跟 

關美術館 預算 這是 關今 專案報告 我個人 意見 

謝謝。 

吳議員旭智： 

謝謝議長。 席要強調幾個重點 第 1個重點 剛剛瑜

新議員及邱靖雅議員都 提到 但是我還是要講 因為這是

 次 做專案報告 我提到希望可  到 整評估報告 既

然你 次報告不 意 我們現 要  整 但是實際 今 

我 到這  文化局說明 雖然 多增  些數據 但是我

 感覺是你講 部分跟 次講 沒  異太多 所 我會覺

得既然跟 次是同  東西、同  內容 為什麼要重複再

講 次？所 這是第 1個問題。第 2個問題  第 24頁 做

財務評估 這個字小到我們 不到 但實際 你 財務評估
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內容、數據跟 次所提供是不    最明顯 是  次門

票收入是 90萬元 這 次現 變 是 600萬元 包含營運收

入、營運支出等等 都跟 次不   這個部分你要不要 

做 整說明 不  但是又這麼小 其實 全沒 辦 閱讀 

 但是我們還是 發現這個問題。 

再來 你 提到我們新竹縣鄧南光 很多作品 未來可

 放 但是問題如果這 子 話 現 鄧南光影像館要做什

麼？新舊館不只 單單新 美術館和舊 美術館 而是整個

新竹縣文化資產連  但 目前這個部分 我還是覺得剛剛

瑜新議員講  真  不出來 哪些事 是現 現  美術

館不能做？ 定要新 美術館 當然你 提到科技部分 但

是聽您講 我真 不太知道科技 哪裡？我 全沒  到會

從哪個 方呈現？所 還是覺得這 內容跟 次內容 異不

大  人 這 專案報告也是非常不 意   。 

何議員智達： 

謝謝議長 針 美術館專案報告 因為  次專案報告

 後 我 來就想講 因為時間不夠後來就結束。我 來是

要講提供文化局局長 個建立美術館 觀念  你 報告第

24頁裡面  估前 10 每 都要虧損。局長 我告訴你 
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如果 竹北蓋美術館虧損絕 不是前 10  是永遠也要虧 

損 為什麼？因為你沒 設立美術館 初始概念 我現 就

跟你講 蓋美術館概念是什麼？剛剛你 提到 MIHO美術館 

局長你知道嗎？美術館是私人美術館 還是宗教團體才 錢 

 搞 深山裡面蓋美術館 全世界 美術館 如果你要蓋啊 

！絕 不是先 美術館 才 觀光人口吸引很多人來。 

我舉幾個例子 第 1個 次你 提到金澤美術館 你知

道嗎？金澤   觀光客 多少？它光是金澤   個叫做

兼六園 是  庭園很漂亮  個點 觀光人數 250萬人

次 金澤 觀光人口最少 1,000萬人；另外還  個 你

提到宮崎美術館 為什麼宮崎這個 方會 美術館？也是因

為它那邊  些很漂亮、很神祕大自然景觀 是因為它吸引

很多觀光客 後 才蓋了美術館。同   另外我也提供親

自去  威尼斯  個美術館 提供局長 考 威尼斯這個

美術館 前是 個監獄 監獄廢掉沒  用 後 改造 為

美術館 這個美術館規模大不大？不大 而且非常簡單 就

是維持監獄原  每  都辦展覽 我那  去剛好躬逢其

盛是它們辦 建築雙 展 我去 了 而且它 展覽是這 

子   些是 監獄小小美術館展覽 大部分都是 戶外展
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覽 那麼這個美術館觀光客多不多？很多 為什麼？因為威

尼斯   2,800萬觀光人口 2,800萬觀光人口如果只要

10分 1進到美術館 觀 就 280萬人次 所 你要設立

美術館概念要從這裡建立。今 我們竹北 多少人？ 多少

人？竹北  多少觀光客？沒 。 

現 正 蓋 個  館 這個  館 我跟各位及局長

講   館和美術館 質是絕 不     館是我們 民

 需要   館是不收費  隨時歡迎你進來 可是蓋美術

館 後 美術館也是像  館這 嗎？不可能！你 定要收

費 我請問你如果只是要讓   居民  個美術館   

居民 可能像去  館  沒事就去 沒事就去嗎？每次進

去都要買 次票 所 新竹縣人口 辦 去維持這  個美

術館嗎？所 我跟局長報告 跟你建議 這個美術館要從長

計議 我也給你 個建議 我們不是原來就  個美術館嗎 

？原來美術館旁邊是文化局 演 廳  過來是縣立  館 

 我們那邊也  個  館  不 ？我是給你建議 如果

你堅持要蓋美術館 每 要虧損好幾千萬 還不如把這每 

要虧損 5、6千萬 把舊 美術館、  館還 文化局演 

廳做 個整合 剛才你講  我們可 把原來美術館做  
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展覽 你要科技展覽是嗎？你要科技化就把  館改造   

 錢也不多 你去把每 虧損 錢改造   就不得了。所

 不需要再花幾十億 我也敢講 你現 估 10幾億 我可 

  這肯定 講 最後蓋  後 絕 是 2至 3倍 經費。 

。然後又把  館空間給壓縮掉 如果真 要做 些展覽 

  館前面就不要再蓋了 讓它前面是 片綠  將來  

些戶外展覽可 擺 那個 方 不就多了 個戶外展覽空間 

 需要室內展覽就 原來 美術館 然後需要科技比較新穎

  就把原來  館改造   不就解決我們缺乏美術館 

 方問題 而且我還建議為什麼 定要叫做美術館？我們很

奇怪就是 蓋美術館 我們把原來  館、美術館及演 廳 

 整個重新改造就叫做文化 術中  可 嗎？可 吧！希

望局長把我 話聽進去 我跟你講 你 提美術館時候 我

就很認真 蒐集資料  這裡把過去經驗提供給縣政府 提

供給局長 這件事 從長計議    謝謝。 

蔡議員志環： 

謝謝議長 其實我相 我們所  議員都非常 認真 

而且其實我們 聽報告 前 我們是真  期待  這 次

 席要特 提出來請問  局長 興建美術館 核 價值 
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我想你 直沒 談到這個部   點可惜  既  0.7 

頃 腹 ；是這麼小 腹  你要如何發揮它 最佳 益？

要如何讓它呈現出它 特色跟亮點？這 點也要拜 您 規

劃 時候 定要說清楚、講明白 您提到要讓新竹縣未來變

  個 術 客廳跟 文  園  術 客廳跟 文  園

你 這裡也沒 提到未來可 呈現出來 亮點是 哪裡？你

就說我未來要讓它變  個 術 客廳；要讓它變  個 

文  園然後呢？然後就讓我們大家去空想了 第四個部 

我  到您 說要展現科技 特色 當然新竹縣是 個科技

城 我們也希望你未來 呈現科技特色 可是你  文中  

；你把科技特色跟 術主軸是不是會  些混淆 部  如

果你是要 科技 那未來是不是要呈現出來 是科博館？這

 點可能也要請你 未來規劃 時候要把它做 個 隔 再

來我們也 到說如果 未來興建   後 你 未來人力編

制考量 您 這裡是不是也要說明  ？ 新竹縣 整個人

事編制考量 是不是也要做 個比較詳細 說明？  這五

點請局長再做說明 謝謝。 

文化局章局長宗耀： 

很謝謝各位議座提供了很多 意見 我想大概針 美術
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館興建 部  目前其實我們 報告資料大概已經是傾盡了

我所 手 能夠  相關資料 其實包括像 前提到 整個

先期規劃 報告資料我們都把它融入 這裡面了 或許是報

告整合 還不夠詳盡 因為這個資料也是經過這 段時間 

包括前面跟大家報告從 111 到 112 經過了很多次會議 

討論 我們也 立了 個相關 諮詢小組 大家經過不斷 

集思 義能夠提供出來 東西 目前就這 把它全部提出來 

… 

蔡議員志環： 

局長 您不要緊張 因為我們大家都希望這新 美術館

是大家很期待  是希望沒去過  未來 興建 後 沒去

過 想要去 去了 後還會想去 美術館 我覺得這個才是

我們想要  那我們要如何朝這個方向去努力？我們不是反

 美術館 興建 我們都認同 那我們也希望說新 美術館

既然你把預算都規劃出來 我們也希望未來你 規劃裡面是

  個核 價價 而且它是  個亮點 是變 我們新竹縣

未來  個亮點、 個     特色我們也去 過了 台

北  跟桃園   它們呈現出來   特色、國際化 部

  我們要呈現出來 是什麼？剛剛幾個議員大家都提出來
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  都把重點、每個人 到 角 跟他 到 問題點都提出

來 我們並不是要為難你 是希望你把我們提出來 各個問

題把它融合 再來怎麼 把它變 最好  個規劃案 局長 

 我們並不是責備你說怎麼  不是！是你要如何聽出弦外

 音 所  議員所提出來 問題點 局長 我們希望你規

劃出來是 個大家都期待；大家都想要去；去了還想要再去

  方  個屬 我們新竹縣真正  個你所說 什麼 文

 園跟 術客廳 這個就是 個特色啊！很好啊！但是不是

很空洞  你現 說 真 就是比較空洞 我們沒  到你

 核 價值、你 亮點、你 特色 哪裡？這是我們議員 

直提出來  可是我們希望你真 聽到重點 聽到我們所提

出來 這些 你能夠把它融合  起 然後再變 我們自己

未來規劃 價值典範    謝謝。 

林議員碩彥： 

謝謝議長 這個議題我實 想了好久 各陣營都 不同

 想   人也站 這個預定  了很久 因為我家就 那

附近 我實 覺得我們支持縣政府 建設 所當然 但是又

覺得說「美術館」這 個字就好像個魔戒 蓋 太「兩光」

（台語：品質不好）覺得丟縣政府 面子 不蓋又覺得這個
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 方到底要規劃什麼？我 建議是這 子 其實如果文化局

你真 非蓋不可 麻煩你要先了解你到底要做什麼？你要不

要把美術館展覽 定義縮小 我是客家美術 方美術頭人展

覽館 也很好啊！我們也會蠻支持  因為這個美術館你把

它定義到新竹縣政府 因為我們現  新竹縣政府；大家 

它 期待非常 高 新竹縣政府縣立美術館 哇！空間小；

蓋 去整個綠 －  顯得就更小家子氣 這個 方 居民

就會覺得說 你蓋這個跟文化中 沒什麼兩  就會造 人

家這種 果；這種 feel就會出來 所 我 想 是這  如

果你真 要蓋麻煩定義清楚 把你 範圍縮小 兒童美術館

也很好 或者叫做西畫(就專門 展覽西畫、油畫或者是 

 ) 因為我 去  縣政府  程 我也 了 方  些小

 面積(土 小 時候)應該要怎麼  規劃 土 面積大 

該要怎麼規劃 但是小 你真 想不出來 麻煩再想   

不急 但是你如果真 楊縣長 這個願景 要蓋 個叫新竹

縣立美術館 這個東西我真 覺得 就好像邱靖雅邱議員講

  腹 真 顯得太小了 這蓋起來跟人家講這個是新竹縣

立美術館 我是覺得  點說不過去 我剛剛也聽了大家 

願景 大家提到「觀光」這兩個字 我覺得「觀光」這兩個
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字非常 好 我們新竹縣每次 外縣 人來；我們新竹縣要

去哪裡？我們 觀光、我們 文化、我們  文其實是非常

 豐沛 但是我們沒  個 方讓他覺得可 讓他逗留很久 

 這個是 個大願景 文化局你如果覺得不  我 定要做

 些事  13 、鎮非常多  方可 讓你考慮   。 

甄議員克堅： 

謝謝大會主席議長  席針 文化局局長 簡報「美術

館」 我是認為如果文化局現 把美術館定位 各縣、 都必

須要 美術館 話 我是覺得非常 好 我也希望可 請文

化局 你們編預算 前能夠緊鑼密鼓 提出 3個 點來比較 

 譬如說美術館放 關西；美術館放 北埔；美術館放 新

埔；美術館放 竹北 是不是來用比較 方式 我希望蓋 

個美術館譬如你們提出 25億 話 我認為不是錢 問題 30

億、35億我們都必須要蓋起來 我也希望 我 前也曾經想

過是不是我們可 爭取故宮客家館？既然嘉義  個故宮南

館 每 縣、 都需要各種設  話 我們是不是用 個故

宮客家館 由國家來補助是不是更好？當然我們希望說新竹

縣  個美術館是大家期許  其實美術  我們  代學

生 教育也是非常重要  縣、  沒  術氣息 這是非
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常重要  所 我是支持新竹縣要蓋美術館 但是文化局需

要更用  希望比較 時候用  畫方式 是朝觀光呢？還

是朝教育呢？還是朝必須要  個美術館而已呢？還是朝科

技呢？因為我們竹科 3、400家 是不是可 冠名為新竹台積

美術館呢？或者是新竹聯發科博物館呢？其實這都可 來討

論 但是 定要蓋是絕 必要  所 克堅也是認為說定位

 怎麼 ？如果今  這 子定位 時候還是要請我們 縣

長也能夠來做 個明示 它是怎麼 子  因為每個人都認

為美術館是不是要走觀光？那如果今 縣長能夠明示 個方

向 時候 我們就知道要怎麼 支持了 其實這個是非常重

要  每個人都希望把餅畫大 畫到最大 就是故宮客家館

 新竹縣 這個是最大  還是結合科技   或者是 後

未來蓋  後 立 個「新竹縣 術基金會」 由科技   

起捐錢來 助、來掛名 來展示世界各國 ；譬如梵谷 畫

也好或者是張大千 畫也好 其實我們都要這 子  個模

式 這個美術館是 定要蓋   只是我們來討論它  就

像剛剛何智達議員講 定位是 定位哪邊？如果定位說各縣 

、 都必須要 美術館 話 那我們就來支持各縣、 都要

 美術館 我們講得太大 時候 其實我 目 還是認為說
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新竹縣就必須要產業園 遍  花   代 這些高科技進

來 時候 新竹縣永遠不會沒 工作；新竹縣永遠 收入 

那我們賺 錢是不是就出國去 很多表演？或去台北啊！台

中啊！都可  我們 定位 定要設立好 所 議長希望說

你可 跟縣長來溝通   我們 起來支持新竹縣美術館 

謝謝。 

邱議員坤桶： 

謝謝議長 首先這邊第 個 我是絕  同要興建美術

館 但是 幾件因素 我覺得文化局應該做 個考量 新竹

縣、 未來 政 域會不會合併那是另外 回事 但是非常

明顯 就是說 新竹縣、 合併與否未來 重 絕  新竹

縣 絕  竹北 周邊 所 這方面也可  得出來縣長或

是縣政府 積極規劃興建美術館他 用意 我想這個部 也

可  得出來這個急迫  再就另外 個層面來  新竹縣 

、 科學園  這邊 但是新竹縣 文化非常 貧瘠 就是

說新竹縣、 除了錢還是錢   到晚就談股票、談土 、

談房子 但是從來沒 人去著重相關 精神糧食 我想縣長

包含縣府團隊已經 到新竹縣、  貧瘠 所 我主張、我

 同要興建美術館 但是 幾件事 也必須要文化局（縣政
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府）來注意  第 1件事     館跟美術館 同建置 

同 個 塊；土 面積又那麼小 未來假使   館 使用

量增 了、不夠了需要擴建 時候 我們 不到未來   

館它 腹  哪裡？面積 哪裡？所 絕 會阻礙到整體 

發展 也阻礙到楊縣長他 身要為新竹縣建置 30 到 50 

基礎建設  個想  我想局長你也要考慮縣長他最終  

個想  所 同 個 塊我覺得面積太小了 要再考量 第

2個問題就是說 能夠請縣政府團隊再覓 來規劃美術館 

不要與   館來爭  除了竹北   外 我想周邊 土

 平整 還蠻多 不像寶山、不像峨眉、北埔到 都山坡 

 發不易 周邊還  方 是不是能夠更用  來規劃美術

館 用  接續  件事 就是 今 縣政府 預算 350

億左右 假使沒 錯 明  預算絕 突破 380億   請

教   縣府那麼多 單位  這整個政策   時候 縣

府 團隊 沒 給文化局； 沒 給縣長 個非常好、 個

正確 idea？尤其 財政收入方面 我想土  、房屋  

是 極限 時候 未來整個政府 預算收入 哪裡？是不是

足 馬 來興建美術館？經費是不是能夠騰出來？這方面我

覺得團隊應該要拿出數據給縣長做 考 最後我再次認為縣
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立 美術館是 定要蓋 但是蓋 哪裡？如何蓋？財源如何

取得？縣政府應該要審慎 評估 我這邊舉出 2個新竹縣可

 作為縣府團隊 考 2個案例 希望聽得進去 第 1件事

  我 關西待了 8 多  政史  關西鎮  位叫余玉

賢主任 員（農 會 主任 員叫余玉賢） 為什麼會要蓋關

西農民  中  就是因為余玉賢先生是關西人 關西人認

為說關西 子弟能夠 為（身為）高官應該要回饋關西 所

 要 關西興建 個農民  中  但是這個農民  中 

興建到今 為止 帶給關西鎮、帶給新竹縣是什麼？我覺得

縣府團隊應該是要去好好評估 第 2件事  新竹 方 院

跟新竹 檢署原 是要合署興建 但是因為整個政策、財政

 問題 造 到最後新竹 方 院、新竹 檢署分 興建 

新竹 檢署、新竹 方 院原  構思是希望整體 價值非

常高 土  面 能夠作最   利用 到最後這個構想沒

  功 也造 現  界人士 個遺憾 這個我是從周邊非

常多 好朋友所聽來 消息 所 這   況   我覺得

不要為蓋而蓋 政策是否 急迫  我覺得應該可 審慎評

估 不會因為某 個人擔任了縣長   任 縣長不是他擔

任這個政策就會集體轉彎 而是假使 需求 誰當縣長 我
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相 未來還是可 去做 政策是否 急迫 ？更重要   

新竹縣 財政是不是能夠抓得更 ？我想這 點是非常重要

  環   我個人 想 提供給文化局甚至縣府各局、  

、室 各位主管們 應該可 提供更好 方針給縣政府-縣長

做最後 裁定 讓新竹縣整體 發展 剛才講過無論新竹縣 

、新竹 未來 政 域是否合併那是其次 問題 但是未來

 希望是 新竹縣；未來 希望是 竹北  周邊 所 審

慎評估 做長遠 規劃 我想是我們 同關   也可  

到我們所 議員今  發言 其實真 是 弦外 音、意 

所指 也希望縣府團隊能夠聽得到、聽得進去  所感受 

謝謝。 

邱議員靖雅： 

再次謝謝議長 我想我這段 發言精簡 報告 真 非

常感謝今 那麼多議員  文化局 這個美術館都提了非常

寶貴 意見 其實最大 議題 我自己個人覺得最大 問題

應該就是定位 問題 因為真 是想太多 但其實做不到 

 這  條件 如果沒 去正視它 又 直 想盡辦 要去

遊說 事實 最後  境真 會非常 尷尬 所 我真 認

為能夠暫緩；能夠從長計議是最好 但這個是各位議員 寶
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貴意見我想我就不複述 我再 次 跟議長報告 我剛才 

意見是：文化局 報告是藐視議會  次臨時會 決議  

鑑 此 我真 認為這  報告跟這 次 專案報告不應該

作為 個實際 紀錄 我也認為議長應該 這件事   個

比較具體 裁示 因為這是非常具體、明確 會議紀錄  

次議事組也 報告；議長也 明確 裁示 但是文化局還是

藐視 我想要先針 文化局藐視議會裁示（決議） 這件事

 先請議長做 個裁示 謝謝。 

主席(張議長鎮榮)： 

各位議員 今  專案報告到此結束 請文化局  議

員 意見要給予重視 並且要確實審慎評估  強溝通說明

工作 回應民意  關民意調查資料 請文化局將民意調查

資料提供給議員 考。 


